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В 9 часов утра площадка на 
берегу реки стала заполняться 
автомобилями. В хорошем рас-
положении духа подъезжали всё 
новые и новые участники этого 
увлекательного путешествия. 
Погода стояла замечательная!   
Солнце, легкий ветерок, журча-
ние воды располагали к актив-
ному отдыху. Но, как говорится, 
«любовь любовью, а завтрак по 
расписанию»! Всех участников 
сплава накормили полезной и 
вкусной геркулесовой кашей с 
яблоками. Завтрак на природе, 
да в хорошей дружной компа-
нии – это так здорово! Большой 
походный казан за несколько 
минут путешественники опусто-
шили вмиг.

…Программа началась с 
мастер-класса по паралимпий-
ской игре бочча. Инструкторы 
нижегородской организации 
«Инватур» Надежда и Иван Ко-
новаловы рассказали, что это 
за вид спортивных соревнова-
ний, познакомили всех желаю-
щих с правилами и предложили 
сыграть в эту азартную, но не 
агрессивную игру. Участников 
оказалось очень много, потому 
что  ограничений по здоровью 
в этой игре практически нет. Ин-
структоры остались довольны 
результатами мастер-класса и 
пригласили всех желающих 11 
сентября в Нижний Новгород 
принять участие в первых об-
ластных соревнованиях по игре 
бочча в составе команд. Ко-
нечно же городчане выразили 
огромное желание посетить и 
это спортивное мероприятие.

А затем начался захваты-
вающий и увлекательный поход! 
Многие из участников впервые 
увидели рафты, поэтому с опа-
ской садились в эти большие 
надувные резиновые лодки. Но 
профессионалы «Турклуба-НН»  
своей уверенностью и юмором 
сумели развеять сомнения и 
помогли преодолеть страх. Пре-
красное настроение, взаимо-
помощь и взаимовыручка были 
верными спутниками на про-
тяжении всего путешествия по 
извилистой Линде. Песни, «кри-

И снова рафты, 
снова речка…

Городецкая ГО ВОИ и молодёжная организация  «Ковчег» получили субсидию из 
бюджета района по социальному проекту «Нам любые дороги дороги!». И вот в 
середине августа на выделенные денежные средства члены организаций, во-
лонтёры и приглашённые гости отправились сплавляться на надувных рафтах по 
реке Линда. Как и в прошлые годы, мероприятие организовали и провели  ниже-
городские ребята из «Турклуба-НН», (директор Евгений Харевич).

чалки», купание в тёплой реке: 
это запомнится всем участникам 
навсегда.

А вот как поэтически вы-
разила свой восторг участница 
сплава Юля Шмигельская:
…И снова рафты, 

и снова речка,
И снова радостно 

бьётся сердечко!
Краса природы, 

с друзьями встреча….
Нам будет что вспомнить
В осенний вечер! 

На конечной стоянке пу-
тешественников ждали лёгкий 
сырный супчик, румяные шаш-
лыки, сахарные арбузы и креп-
кий ароматный чай. Владимир 
Ларцев из «Турклуба-НН» своей 
музыкально-развлекательной 
программой добавил всем адре-
налина. Танцевали даже те, кто 
никогда этого и не делал! Ну и 
какой же сплав без песен под ги-

тару! Алексей Атминович, посто-
янный участник песенных и поэ-
тических фестивалей НОО ООО 
ВОИ, руководитель городецкой 
музыкальной группы «Тринад-
цатый месяц», исполнил песни 
собственного сочинения, песни 
«восьмидесятых», а затем все 
пели  хорошо известную «Изгиб 
гитары жёлтой…».

Закончился праздник по-
здравлением «Турклуба-НН» 
с его 15-летием и пожеланием 
этому замечательному коллек-
тиву дальнейших успехов и 
процветания. А ещё участни-
кам сплава очень бы хотелось, 
чтобы такие мероприятия стали 
ежегодными! Ведь именно в по-
ходных условиях закаляется ха-
рактер, укрепляется вера в свои 
силы и начинается настоящая 
дружба.

Альбина ШИШКИНА

Утром 17 августа рядом с Кантауровским храмом, 
на живописном берегу Линды, царило оживле-
ние. Группа людей готовилась к сплаву на рафтах. 
Только вот туристы были необычные – 30 человек 
из Борской районной организации инвалидов. Пя-
теро из них – на инвалидных колясках.

Инициаторами проведения необычного туристического меро-
приятия выступили сами инвалиды-борчане. А, собственно, что? 
Люди с инвалидностью способны и не на такое! Финансовую под-
держку оказала Борская администрация, а за саму организацию 
сплава взялись инструкторы одного из нижегородских туристиче-
ских клубов – «Турклуб-НН».

Сам сплав, как и положено, начался с туристического завтра-
ка. Меню было без изысков: бутерброды, сок и настоящая поход-
ная рисовая каша, приготовленная с душой ребятами из турклуба.

Если коллективный труд сближает, то коллективный завтрак, 
особенно в условиях похода, делает людей почти родными. Об-
становка в компании новоявленных туристов тотчас стала друже-
любной и располагающей к неформальному общению.

Водрузить на рафт человека в коляске – дело непростое. В 
этом участникам сплава помогали четверо волонтёров – моло-
дые ребята из благотворительного фонда «Здоровая жизнь».

– Работа у нас тяжёлая, но благодарная, - отметил руководи-
тель волонтёрской бригады Дмитрий Лысов. – Приятно видеть, 
как люди, которые нуждаются в нашей дружеской поддержке, 
улыбаются. Мы им дарим частичку тепла. Это здорово, это до-
рогого стоит.

Длительная погрузка завершилась, и туристы на рафтах отча-
лили от мостков, отправились вниз по течению. Участники сплава 
в течение 3-х часов преодолели по Линде расстояние от Кантау-
рова до Рекшино.

Четыре рафта, следующих друг за другом, смело можно было 
назвать караваном отличного настроения. Смех и пение разлива-
лись над речными просторами на всём пути следования туристов. 
Путешественники любовались красотами природы и не сдержи-
вали своих эмоций.

Юрий Торопов сплавлялся по Линде, сидя в своей коляске:
– Для меня такой поход – это, прежде всего, возможность уви-

деться и познакомиться с новыми людьми, пообщаться, побывать 
на природе, словом, отдохнуть душой… Эта поездка – настоящий 

праздник.
– Сегодняшняя поездка 

превзошла все ожидания. 
Спасибо всем и особенно 
Марине Никифоровой, на-
шему председателю обще-
ства инвалидов, - говорит 
Зинаида Сафронова, сидя 
на борту рафта.

Теперь, после успешно-
го сплава, активисты Бор-
ского общества инвалидов 
готовы отправиться в по-
ход по реке с ночёвкой. А 
в конце пути неутомимый 
председатель Марина Ни-
кифрова отважилась даже 
на такое заявление:

– Думаю, что если бы 
теперь нам предложили 
прыгнуть с парашютом, мы 
бы, наверное, прыгнули.

И почему-то сомнений 
в этом никто не выразил!

Наталья СИНЯЕВА

Нам и с парашютом 
не страшно!


